



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA  
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES



Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

**Intervención del Estado Plurinacional de Bolivia  
ante las Naciones Unidas**

**Septuagésimo Octavo Periodo de Sesiones de la  
Asamblea General de las Naciones Unidas  
Sexta Comisión**

**Medidas para eliminar el terrorismo internacional  
Ítem 111**

**Embajador Diego Pary Rodríguez  
Representante Permanente**

(check against delivery)

Nueva York, 03 de octubre de 2023

Muchas gracias Señor presidente,



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA  
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES



Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

1. Siendo la primera vez que tengo la palabra, permítame felicitarlo por su elección, y a través de usted a todos miembros del Buró. Usted puede contar con el apoyo de la delegación de Bolivia para llevar adelante los trabajos de esta comisión y culminar con el mayor de los éxitos.

Señor Presidente y distinguidos colegas,

2. En el ítem que hoy abordamos, nos adherimos al discurso pronunciado por la República Islámica de Irán, a nombre de M-NOAL, y al de la República Bolivariana de Venezuela a nombre del Grupo de Amigos en Defensa de la Carta, y me permito realizar los siguientes comentarios en capacidad nacional.

3. El terrorismo, es un concepto amplio todavía con varios elementos no definidos en nuestra organización, sin embargo, todos entendemos que es un fenómeno complejo y devastador que ha dejado huellas dolorosas en numerosos países y comunidades alrededor del mundo.



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA  
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES



Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

4. El terrorismo, puede tener raíces profundas en cuestiones políticas, sociales, culturales y racistas, es un acto de violencia deliberada, diseñado para crear miedo, inseguridad y caos en la sociedad. Se manifiesta de diversas formas, desde ataques armados y bombas hasta actos de sabotaje y ciberataques. En los últimos años hemos observado, que los grupos terroristas intentan justificar sus acciones en ideologías extremistas y/o religiosas.
5. En este contexto, no podemos dejar de mencionar los últimos atentados terroristas ocurridos en Ankara contra el Ministerio del Interior de Turquía, en Pakistán contra las mezquitas y en Washington DC, en contra de la Embajada de Cuba. Estos ataques quebrantan la seguridad y la paz de sus pueblos, por lo cual condenamos estos hechos y nos solidarizamos con sus gobiernos.

Señor Presidente,



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA  
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES



Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

1. Si bien mi país, no ha experimentado actos terroristas graves, en el año 2019 durante el golpe de Estado, grupos parapoliciales armados generaron zozobra, persiguieron y agredieron a indígenas y mujeres de pollera. Estos grupos, en su mayoría, se inspiraban en diversas ideologías políticas y racistas buscando imponer sus puntos de vista por la fuerza siendo una grave amenaza para la democracia, la estabilidad y el bienestar de nuestra sociedad.
2. Por lo mencionado, Bolivia rechaza con el terrorismo y el extremismo violento, y trabaja con la comunidad internacional en la lucha contra el terrorismo compartiendo información, así como adoptando medidas preventivas.

Señor Presidente,

3. La lucha contra el terrorismo es un desafío global que requiere un enfoque multidimensional que incluye medidas de seguridad, cooperación internacional y promoción de la educación y la tolerancia. Para ello



ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA  
MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES



Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas

se debe trabajar de manera colectiva, fortaleciendo el diálogo intercultural para superar los fundamentalismos y visiones radicales; y construir un futuro en el que prevalezca la armonía y el respeto mutuo.

4. No podemos permitir que el miedo y la violencia definan nuestro mundo. Debemos trabajar incansablemente para construir un futuro en el que la paz, la seguridad y la convivencia pacífica sean la norma para vivir en armonía entre los pueblos hermanos.

Finalmente, presidente

5. Es importante recalcar que el terrorismo no representa a ninguna religión, grupo étnico o nación en particular. Todos nuestros países son vulnerables a acciones terroristas. Por ello debemos trabajar de manera colectiva, con un multilateralismo fortalecido y eficiente, para definitivamente atacar las causas



**ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA**  
**MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES**



**Misión Permanente ante la Organización de las Naciones Unidas**

raigales que motivan a estos grupos a perpetrar este tipo de acciones.

Muchas gracias